

LOS SEGUROS Y EL PACTO ANDINO



El Dr. Guillermo Gómez García, Superintendente de Seguros en momentos en los que clausuraba la II Asamblea.

UNA AMPLIACION DEL MERCADO DE SEGUROS Y REASEGUROS OFRECE PARA VENEZUELA SU INGRESO AL PACTO ANDINO

Dijo el Super-intendente de Seguros, Dr. GUILLERMO GOMEZ, al clausurar la Asamblea Anual de la Asociación de Finanzas.

El Super-intendente Nacional de Seguros del Ministerio de Fomento, doctor Guillermo Gómez García, dijo que el ingreso de Venezuela al Pacto Subregional Andino, representa un cambio de mentalidad para toda la

industria venezolana y una ampliación del mercado de seguros y reaseguros.

Así lo expresó durante su intervención en el acto de clausura de la II Asamblea Anual

de la Asociación Panamericana de Fianzas, realizada en Caraballeda del 20 al 23 del mes de enero.

Indicó el doctor Gómez García, que el objetivo de la Asociación, de crear instrumentos de cooperación interamericana entre asegurados dedicados al negocio de fianzas, es de señalada importancia para nosotros, ya que tales propósitos están acordes con los lineamientos de la política de integración del Gobierno Venezolano.

Luego, el exponente hizo un resumen estadístico de la actividad aseguradora en Venezuela, durante el año 1972.

Explicó, que de las 36 empresas que operan en el mercado, 33 produjeron beneficios por valor de 57,6 millones de bolívares, y 3 presentaron pérdidas por valor de 3 millones, lo que arroja una utilidad neta de 22,7 millones, es decir Bs. 13,7 millones más que en el período anterior.

La producción neta de primas de seguro directo y reaseguro mantienen la tendencia creciente, experimentando aumentos de 121 millones de bolívares.

Señaló que como lógico resultado de este crecimiento experimentado por el sector asegurador, se observa un incremento en la participación del seguro con respecto al ingreso nacional, pasando de 1,83 por ciento en 1971 al 1,90 por ciento en 1972, lo cual destaca la importancia que cada día va tomando la actividad aseguradora en la economía nacional.

Para 1972, de las 36 empresas que operan en el mercado, 33 produjeron beneficios por valor de Bs. 57,6 millones y 3 presentaron pérdidas por valor de Bs. 3 millones, lo que arroja una utilidad neta de Bs. 54,6 millones, es decir Bs. 13,7 millones más que en 1972.

El capital suscrito se incrementó en Bs. 22,7 millones y el capital pagado en Bs. 16 millones con respecto al período anterior.

La producción neta de primas de seguro directo y reaseguro aceptado sigue manteniendo la tendencia creciente que se había observado en años anteriores, experimentando un aumento de Bs. 121 millones, al pasar de Bs. 878 millones en 1971 a Bs. 1.000,5 millones en 1972.

Los ramos que mayor incidencia tuvieron en la formación de la producción fueron: vida, incendio, automóvil, transporte, accidentes y diversos, los cuales absorbieron el 90,74 por ciento de la producción total.

En la siniestralidad se observa nuevamente una ligera disminución al pasar del 26,43 por ciento en 1971 al 26,27 por ciento en 1972.

Los compromisos con asegurados (reservas técnicas) se incrementaron en Bs. 155 millones con respecto a 1971 y la cobertura de reservas en Bs. 194 millones.

Las comisiones de adquisición experimentaron un ligero aumento, al pasar de 15,53 por ciento en 1971 al 15,77 por ciento en 1972.

De las erogaciones efectuadas por este concepto, las empresas reaseguradoras absorbieron para 1971 el 36,14 por ciento en tanto que para 1972, sólo absorbieron el 31,13 por ciento.

Los gastos de administración experimentaron nuevamente una ligera disminución al pasar del 16,53 por ciento en 1971 al 15,89 por ciento en 1972.

Como lógico resultado de este crecimiento experimentado por el sector asegurador, se observa un incremento en la participación del seguro con respecto al ingreso nacional, pasando de 1,83 por ciento en 1971 al 1,90 por ciento en 1972, lo cual destaca la importancia que cada día va tomando la actividad aseguradora en la economía nacional.

También afirmó textualmente: Con mucha complacencia acepté la invitación que en representación del Comité Ejecutivo me formulara el Dr. Arturo Brillembourg a pronunciar unas palabras en esta Asamblea que reúne en su seno personalidades de tanta relevancia en la comunidad financiera y cuya influencia es de gran significación en el mercado internacional de fianzas.

El hecho de que la Asociación Panamericana de Fianzas se proponga entre sus objetivos, crear instrumentos de cooperación interamericana entre aseguradores dedicados al negocio de fianzas, es de señalada importancia para nosotros, ya que tales propósitos están acordes con los lineamientos de la política de integración del Gobierno Venezolano.

Venezuela vive en la actualidad uno de sus momentos históricos más interesantes disfrutando de un franco proceso de avance hacia el desarrollo, propiciado por el imperio de la paz laboral y social; y por una situación económica de bonanza como nunca antes la había disfrutado. No dudamos de que este clima de libertad y democracia ha servido de marco apropiado para las deliberaciones de instituciones financieras como las que aquí están representadas.

Ha sido preocupación del Gobierno —dijo— estimular el desarrollo económico integral y es por ello que vemos con simpatía esta reunión que a través de sus deliberaciones sobre materia técnica, buscará caminos para expandir la asistencia que las Compañías de Seguros deben prestar al desarrollo económico de nuestro Continente.

Una reafirmación del interés del sector oficial en la actividad aseguradora, lo es el cuadro halagador que ella presenta, no sólo en la solidez y liquidez de sus activos, como lo demuestran las estadísticas que vamos de inmediato a comentar, sino también por el espíritu de progreso y de alerta constante a su propia vocación de servicio.

Vemos con gran optimismo que Venezuela haya entrado a formar parte del acuerdo Subregional Andino. Esta incorporación representa un cambio de mentalidad para toda la industria venezolana y una ampliación del mercado de seguros y reaseguros.

Utilizando como indicador de la dimensión del mercado subregional, el Producto Territorial Bruto, el Grupo Andino, incluyendo a Venezuela alcanzó para 1970 a 31.000 millones de dólares, es decir, una cifra tres veces mayor que la nuestra. Por vía de comparación, citemos que el P.T.B. del Brasil para ese mismo año alcanzó la cifra de 32.000 millones de dólares para una población 30 por ciento mayor que la de la Subregión.

Citó que el volumen de importaciones de la Subregión, sin Venezuela, fue aproximadamente de 3.000 millones de dólares en 1970, lo cual añadido a los 2.000 millones de dólares de compras exteriores que efectuó nuestro país en ese mismo año, da un total cercano a los 5.000 millones de dólares.

Señores Delegados: Durante días de visita a nuestra Patria pudieron contemplar una nación encaminada firmemente al logro de las más elevadas metas del desarrollo, y que utiliza para ella en forma óptima sus múltiples recursos. Somos un pueblo joven. Creemos en la democracia de participación como la mejor vía para lograr que todos los sectores de la vida económica del país, cumplan a cabalidad con sus responsabilidades y propicien el mejoramiento de todos los venezolanos.

Somos —finalizó— justificadamente optimistas de nuestro futuro como país. Venezuela se hace presente en tierras amigas a través de los acuerdos de integración ya suscritos por el Gobierno y que nos permitirán ofrecer nuestra cooperación y solicitar de otras naciones aquella cooperación tecnológica que podemos necesitar. Nuestro país aceptó con entusiasmo la sede para esta Asamblea, que reúne en su seno tantas personalidades importantes y a quienes, una vez más, ofrecemos nuestra voluntad de ampliar en estas conversaciones todos los caminos posibles de entendimiento entre nuestros países.

Debo reiterar a ustedes los votos porque las deliberaciones que hoy concluyen, culminen en importantes resoluciones para el seguro mundial, en el mayor estímulo de la cooperación internacional entre los países del Hemisferio Occidental.

BIMESTRAL

víspera

Siete años de abordajes al proceso latinoamericano y, en él, la Iglesia y los cristianos, a través de
SITUACIONES — ENCUENTROS —
PERSPECTIVAS — LECTURAS—
INFORMES

Una red internacional de distribución en América Latina, EE.UU. y Europa.

Un elenco latinoamericano de redactores con sede central en

CERRITO 475 - MONTEVIDEO :

URUGUAY - TELEFONO 8 59 03



BIBLIOTECA DE FUNDACOMUN

ESPECIALIZADA EN MUNICIPALISMO,
PLANEAMIENTO URBANO, SOCIOLOGIA,
ECONOMIA Y ADMINISTRACION

CUENTA CON UNA VALIOSA COLECCION
DE REVISTAS NACIONALES Y EXTRANJERAS.

DE GRAN UTILIDAD PARA CONCEJALES,
SOCIOLOGOS, PLANIFICADORES, ECONOMISTAS,
ARQUITECTOS Y A TODOS LOS INTERESADOS EN TEMAS MUNICIPALISTAS.

ABIERTA DE LUNES A VIERNES DE 7,30 A.M. A 7 P.M.

FINAL AV. ABRAHAM LINCOLN - CRUCE CON CHACAITO - EDIF. FUNDACOMUN - PB